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Retrouvez l’actualité de la Ville et votre 
magazine sur bullylesmines.fr 

Devenez fans de Ville de 
Bully-les-Mines sur Twitter et 
Facebook

Visible depuis de nombreux points de vue de notre 
commune, le nouveau château d’eau est un élément 
distinctif dans notre paysage,  notamment à l’heure du 
coucher du soleil.

L’IMAGE

Dans nos associations, dans nos maisons 

de quartier ou dans nos clubs. Sur les 

terrains de Sport, dans nos parcs ou nos 

jardins. Dans nos rues ou sur nos places. 

Dans nos ecoles ou dans les cours de recre. 

Dans nos commerces, sur les marches ou les 

brocantes. Dans les restos et les bistrots...

Quel que soit l'endroit,

Nous avons hate de vous retrouver en 2021

^

• E N S E M B L E •

FRANÇOIS LEMAIRE
Maire, Vice-Président de la Communauté   

d’Agglomération de Lens-Liévin

NICOLE GRUSON
Vice-Présidente du Conseil Départemental,

les élu(e)s du conseil municipal,
les membres du personnel communal

vous souhaitent une bonne année 2021

Prenez soin de vous !
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Une marche silencieuse pour Sandy 

Pour la Trésorerie, écrivons au ministre 

Émotion et dignité: une marche 
silencieuse en hommage à Sandy 
Cucheval a eu lieu le samedi 28 
novembre. 

Cette Bullygeoise mère de quatre 
enfants a succombé à ses blessures, 
victime d’un féminicide d’une rare 
violence. Cette marche, souhaitée 
par ses proches, lui rendait un dernier 
hommage, le cortège défilant derrière 
une banderole «Je suis Sandy».

Lâcher de ballon et prises de parole
Près de 300 personnes avaient répondu 
présentes pour cette marche, débutée 
par un lâcher de ballons blancs et 
conclue par un dépôt de fleurs près 
du domicile de Sandy. Lors de sa prise 
de parole, son fils a cité sa mère en 
exemple : «Une femme drôle, rayonnante 
qui ne méritait pas le mal que cet homme 
lui a fait. Une femme forte qui a toujours 
protégé ses enfants jusqu’à son dernier 
souffle». François Lemaire, présent avec 
une délégation d’élu·e·s a insisté : « Tout 
l’enjeu pour nous est d’accompagner ce 
mouvement contre les violences faites aux 
femmes, contre les violences conjugales
mais aussi contre les violences 
intrafamiliales.»

MOBILISATIONS

Si vous êtes témoin ou victime de violence, 
n’hésitez pas à contacter nos services ou 
le 3919 afin d’être écouté·e, orienté·e et 
accompagné·e.

Le 7 décembre, les élu·e·s du territoire 
ont manifesté contre la fermeture de la 
Trésorerie de Bully-les-Mines.

«Cette trésorerie apporte aujourd’hui un 
service à nos concitoyen·ne·s et  c‘est 
ce service et cette proximité que nous 
ne voulons pas perdre» a commenté 
François Lemaire, aux côtés de Madame 
la Sénatrice Cathy Apourceau-Poly, de 
Madame Nicole Gruson, Vice-présidente 
du Département et des élu·e·s d’Aix-
Noulette, Grenay, Mazingarbe, Sains-en-
Gohelle. 
En effet, la Trésorerie doit fermer ses 
portes au public le 31 décembre. Les 
services seront concentrés à Lens, ce 
qui allongera considérablement le trajet 
pour les usager·e·s qui souhaitent un 
rendez-vous physique avec un·e agent· 
qualifié·e. Afin d’interpeller le ministre 
des finances, les élu·e·s ont posté 

une «carte-souvenir» de la Trésorerie. 
Pour appuyer cette demande, chaque 
usager·e peut télécharger et imprimer 
la carte pour l’envoyer au Ministère des 
Finances. Quelques exemplaires sont 
également disponbiles en Mairie.

La carte postale peut être téléchargée sur 
le site bullylesmines.fr, sur facebook ou 
retirer en mairie.
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Budget primitif voté le 26 juin 2020

BUDGET

La ville a voté son budget 
supplémentaire le 12 novembre 
dernier. 
 
Pour François Lemaire : «Ce budget 
supplémentaire va nous permettre 
d’utiliser de façon comptable et 
financière une partie de l’excédent 
constaté sur l’exercice précédent».  
Il est à noter que le budget 
supplémentaire n’a pas d’impact  
sur la fiscalité de la commune, celle-ci 
ayant été votée lors du budget primitif. 
Le budget supplémentaire de la 
commune «est un budget d’ajustement 
par rapport à celui voté en début 
d’année.» 

Le budget supplémentaire est de 
4 674 479,14 euros, ce qui porte 
le budget global à 24 345 862,58 
euros, avec quelques points forts 
à souligner dans la gestion de la 
municipalité «pas de dépenses de 
personnel supplémentaires, ce qui est 
un défi au regard des effectifs que nous 
avons déployés dans les écoles pour 

19 671 383,44 euros

Budget supplémentaire voté le 12 
novembre 20204 674 479,14 euros

Budget global de la 
commune24 345 862,58 euros

Le budget supplémentaire, 
voté à l'unanimité

Un fonds de soutien  
pour les associations

La crise ayant impacté le tissu 
associatif local, avec l’annulation 
de nombreux évènements, la ville a 
choisi la carte de la solidarité en votant 
à l’unanimité un fonds de soutien aux 
associations de 50 000 euros. 
Ce fonds a été présenté par Mme 
Dominique Delenclos, adjointe en 
charge du secteur associatif : «Ce 

fonds sera distribué sous forme de 
subventions exceptionnelles». Pour y 
souscrire, les associations devaient 
rendre un dossier avant le 1er 
décembre. 
Pour François Lemaire ,  «il est important 
d’aider nos associations, notamment 
celles qui avaient repris leurs 
activités et sont de nouveau à l’arrêt.  

Budget exceptionnel alloué au monde 
associatif

50 000 euros

Efforts au quotidien
La crise sanitaire impacte l’activité 
de l’ensemble des services : accueil, 
distribution des produits sanitaires 
dans les structures, mise en sachet des 
masques pédiatriques puis distribution, 
signalisation et sécurisation des 
équipements, services de convivialité....

appliquer le protocole sanitaire». 
Grâce à ce budget supplémentaire, 
la ville va notamment investir dans 
du matériel de transports pour  
35 900 euros, dans l’agencement 
de la Maison de Quartier Jean Macé 

pour 15 600 euros, et 72 200 euros 
dans le renouvellement du matériel 
informatique «dont une partie sera 
dédiée au renouvellement du parc  
de photocopieurs dans les écoles.»
François Lemaire a ajouté que «ce 
budget est fixé dans un contexte 
d’incertitude lié à la crise sanitaire que 
nous connaissons. L’impact [de la crise  
est lourd pour les petites collectivités 
(voir infographie ci-contre) toutefois 
c’est un bon budget car nous dégageons 
des marges par rapport au budget 
primitif et nous faisons un effort sur  
le fonctionnement ».

Il y a celles qui ont également suspendu 
leurs activités depuis le second 
semestre.»
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COVID-19 : un véritable impact sur les 
finances de la ville

BUDGET



Cette année, l’Ecole George Sand a choisi 
de travailler sur le thème de la «Mer». 
De quoi s’évader un peu en ces temps 
compliqués !

Les enfants ont largué les amares dans 
les classes de CE1 de Mesdames Kania 
et Vigreux. Chaque vendredi, on suit 
attentivement les résultats du Vendée 
Globe, «l’Everest de la mer». Les enfants 
scrutent les avancées des skipers, 
placent les bateaux sur une carte: «zut ! 
Le mien a abandonné mais Jean le Cam 
l’a récupéré». Les enfants, très au fait du 
classement, visionnent des vidéos sur la 
vie à bord des bateaux. 

Les élèves ont aussi confectionné 
des   maquettes de bateaux, et le 
vocabulaire du nautisme n’a presque 
plus de secret pour eux. Des ateliers 

qui jouent avec la géographie, les 
mathématiques, les arts plastiques et 
surtout la découverte sont au menu.  
Aurélie Vigreux, professeur de l’une des 
deux classes, explique : «nous avions 
même prévu un live avec la compétitrice 
Samantha Davies mais elle a eu une 
avarie donc c’est partie remise. Ils ont en 
revanche regardé la vidéo du Président 
remerciant Jean le Cam pour son 
sauvetage.» 
Violaine Usaï, directrice,  replace le 
projet  à l’échelle de l’école : «Nous 
espérons faire le 100eme jour d’école 
autour de ce thème; les CM2 travaillent 
par exemple sur Robinson Crusoë.» 

Consciente du manque d’équipement 
sportif extérieur pour les collégien·ne·s, 
Nicole Gruson, Vice-présidente du 
Département, a engagé ces dernières 
années une réflexion avec l’équipe 
pédagogique du collège et les services 
du Département pour imaginer un 
projet alliant qualité environnementale 
et pratique sportive.

Jean-Claude Leroy, Président du 
Département, s’y est rendu le 1er 
septembre dernier, accompagné de 
Blandine Drain et Nicole Gruson, Vice-
Présidentes, Il a officialisé la création du 
nouvel équipement à cette occasion. 
Celui-ci comprendra un plateau sportif 
polyvalent avec plusieurs terrains 
de sport, une piste d’athlétisme, 
des terrains de basket et une plaine 
sportive. Les anciens bâtiments seront 

déconstruits. De nouveaux vestiaires 
viendront compléter les deux salles de 
sport.
Jean-Claude Leroy a souligné la qualité 
du partenariat avec la ville de Bully : 
« Ce projet a été mené à bien grâce au 
partenariat que nous entretenons avec 
la municipalité. Il témoigne de la volonté 
du Département d’accompagner les 

communes dans leurs projets. Il confirme 
également l’investissement massif que 
la majorité départementale consacre 
à l’Enseignement, aux collèges, pour 
contribuer à la réussite scolaire des 
jeunes collégiens. Nous faisons le pari de 

la Jeunesse ! »
François Lemaire, accompagné 
de Géraldine Wayolle, Conseillère 
déléguée à l’Education, se satisfait de 
voir la friche requalifiée : « C’est une 
excellente nouvelle pour notre commune, 
pour les habitants de ce quartier qui 
s’inquiétaient du devenir du site, et pour 
les Collégiens d’Anita Conti qui pourront 
pratiquer leurs activités sportives dans 
des conditions optimales. Qui plus est, cet 
équipement sera accessible en dehors 
des horaires réservés aux collégiens, ce 
qui répondra aux attentes de certains de 
nos clubs sportifs ».

Investissement du Département : 
2 500 000 euros 

Début des travaux :  
premier trimestre 2021

George Sand, cap sur le Vendée Globe 

Nouveau plateau sportif pour les collégiens
Le 1er septembre dernier, les élu.e.s de la commune et du Conseil Départemental du Pas-de-Calais ont visité les installations de 
l’ancien collège E. Phalempin avec, à la clé, la création d’un nouvel équipement sportif.

Les élu.e.s de la commune et du Conseil Départemental lors de la visite.

«Nous faisons le pari 
de la Jeunesse !»

Jean Claude Leroy

JEUNESSE / EDUCATION
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«Une architecture 
originale, des structures 
de qualité, une ambiance 
chaleureuse, et surtout 
des professeurs à 
l’écoute. J’y ai pris 
confiance, et surtout 
conscience de mes 
capacités avant de me 
lancer dans le grand 
bain des études. J’ai 
plein de bons souvenirs, 
c’est toujours un plaisir 
pour moi de recroiser 
d’anciens profs.»

«Je garde toujours un bon 
souvenir de mes années à 
Léo Lagrange où j’ai suivi 
un cursus scientifique. Des 
enseignants d’une grande 
qualité et une formation 
qui m’a non seulement 
permis de développer ma 
curiosité, mais aussi de 
comprendre que le secret 
de l’épanouissement, 
c’est d’apprendre tous les 
jours.»

Interview: Léo Lagrange, 15 ans 
au service des Bullygeois·e·s 

Des réussites 
made in «Léo»

Mme Dambricourt, vous êtes la proviseure 
de Léo Lagrange. Les Lycéen·ne↓·s sont très 
présent·e·s sur des actions citoyennes et sur les 
événements de la ville. C’est une satisfaction ?
 
Odile Dambricourt : L’objectif de tout 
établissement est de participer à la formation 
du futur citoyen, responsable et capable 
de s’insérer dans la société. Que nos jeunes 
lycéens s’emparent des différentes instances 
et s’investissent dans les projets nous y 
encouragent. Il y a en effet une culture à « 
Léo » de la participation et sensibilisation au  
« mieux vivre ensemble ». La journée de lutte 
contre le harcèlement a été investie par les 
élèves, désormais 20 ambassadeurs sont 
formés, identifiés et reconnus. Le Téléthon ne 
se réduit pas à un stand à la récréation, mais à 
20 ateliers proposés à tous les élèves entrants. 
Afin de faire vivre la démocratie, la parole 
est donnée aux élèves tous les ans lors de  
« l’enquête de satisfaction et de besoins » dont 
s’empare le CVL. La Maison des Lycéens s’active 
afin d’améliorer les conditions d ’accueil Les 
idées sont encouragées et accompagnées pour 
se transformer en projet !         
 
Léo Lagrange est un lycée professionnel, mais 
aussi général. Quels sont les points forts du 
Lycée liés à cette spécificité ?

O.D : Notre lycée d’enseignement général et 
technologique est apprécié pour sa « taille 
humaine » ! Les équipes pédagogiques sont 
à l’écoute et exigeantes. Cela signifie une 
circulation fluide de l’information, des équipes 
pédagogiques en contact régulier, des 
dispositifs pour répondre aux besoins des élèves 
(étude encadrée…). Les enseignants et les élèves 
apprécient de travailler dans une ambiance 
paisible et nous privilégions les faibles effectifs.  

Les élèves des sections 
générales, technologiques et professionnelles 
se côtoient dans les espaces communs. Six 
spécialités sont proposées, ainsi que les 
options Latin et Euro anglais dans la voie 
générale (parcours suivi par 90% des élèves 
dans tous les lycées de France). En 12 années 
de fonctionnement, 1 903 élèves du lycée se 
sont présentés aux épreuves du baccalauréat 
général ou ST2S ! Certains poursuivent en classe 
préparatoire, d’autres en médecine, à l’Université 
d’Artois, en BTS, en alternance ! Une ancienne 
élève avocate a été major de sa promotion. 
Nous travaillons à la création d’une section de 
Technicien Supérieur dans les métiers des soins 
et services à la personne afin de permettre à nos 
élèves d’élever leur niveau de qualification.

Depuis plusieurs années, des actions ont 
été mises en place pour l’ouverture sur 
l’international. C’est une réelle volonté ? 
O.D : Le lycée a pour objectif d’accompagner 
chaque élève dans leur parcours et de leur 
donner de l’ambition. Leur permettre un séjour 
à l’étranger développe la mobilité, l’adaptation. 
Des compétences qui seront appréciées dans 
un CV. Au lycée général, outre les voyages 
organisés dans les pays anglophones ou en 
Espagne, nous avons un partenariat avec le 
Lycée allemand de Solingen, qui accueille des 
élèves de seconde en stage en entreprise en juin. 
Nous participons au projet Voltaire : 2 élèves ont 
pu partir l’an dernier 6 mois en Allemagne (l’une 
à Berlin, l’autre en Bavière) et reviennent avec 
leurs correspondantes en classe de première. 
Nos élèves de Bac professionnel effectuent 
des stages en entreprise en Allemagne, en 
Pologne et nous espérons bientôt l’Irlande. Nous 
nous attachons également à ouvrir les élèves 
à la culture, théâtrale, cinématographique ou 
muséale. 

Le lycée est l’oeuvre de l’architecte lillois Louis-Pierre Bernard.  
Odile Dambricourt est proviseure depuis 2018.

JEUNESSE / EDUCATION
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Portes ouvertes le samedi 20 mars. Vous pouvez suivre Léo Lagrange sur Facebook

«J’ai découvert des 
professeurs très à l’écoute 
et bienveillants. Au cours 
de mes trois années 
passées au sein du lycée, 
j’ai eu de nombreux 
professeurs tous 
dynamiques, modernes, 
qui avaient à cœur de nous 
voir réussir dans le sérieux 
et la bonne humeur. Les 
locaux sont eux aussi très 
modernes et bien équipés.
Cet environnement donne 
goût au travail.»

Ophélie
ACHTERGAL
Avocate

Nicolas
DETREZ
Directeur 
artistique

Nicolas
SZWANKA
Photographe



La Rénovation Thermique
entre dans la phase concrète 
Le 30 septembre dernier, une délégation de la ville a visité le logement-témoin des rénovations 
des Alouettes. Une visite pleine d’enseignements. Une visite complétée le 15 décembre.

L'ERBM, un impact attendu sur l'emploi 
Depuis le lancement de l’Engagement 
pour le Renouveau du Bassin Minier, la 
ville de Bully travaille avec différents 
partenaires afin que les chantiers soient 
également créateurs d’emplois et de 
formation pour les habitant·e·s du secteur.  
Pour la réalisation de la maison-
témoin (rue Villon), la régie de quartier 
Activ’Cités a embauché 5 personnes 
dont 3 Bullygeois. En effet, la régie 
a obtenu un marché peinture de  
18 000 heures (notre photo). La ville 

et les bailleurs ont également insisté 
sur le respect de la clause d’insertion 
auprès des sous-traitants du chantier. 
Celle-ci permettra de proposer aux 
bullygeois·e·s formations et emplois sur 
le chantier.

Vous recherchez du travail, une 
formation, la ville vous oriente, 
Rendez-vous sur notre site :

http://bullylesmines.fr/Vivre/Emploi-
Insertion-Mobilite/Postuler-en-ligne

Le logement-témoin qui se trouve rue 
Villon met en exergue les ambitieux 
travaux prévus dans le cadre de 
l’Engagement pour la Rénovation 
du Bassin Minier aux Alouettes.  
Ces travaux concernent 133 logements 
pour un montant de 15 millions d’euros 
(85 000 euros par logement). 
C’est une véritable réinvention du 
logement  avec le remplacement des 
mensuiseries extérieures (fenêtres, 
portes, volets) et intérieures, nettoyage 
de la toiture, remplacement du 
chauffage central, installation d’une 
VMC, réfection du système électrique, 
remplacement des équipements 
sanitaires. Ces travaux apporteront 
plus de confort et des économies 
significatives  sur les factures d’énergie.

Patrick Leroy
Maire-adjoint  
en charge du Logement

« Dès le début de cette année, les 
premières mutations, provisoires 
ou définitives, interviendront. Nous 
serons aux côtés des locataires, 
pour les accompagner durant cette 
période qui, nous le savons bien, 
n’est jamais facile à vivre. Je suis pour 
autant convaincu que les locataires 
apprécieront leurs nouvelles 
conditions de vie. Avoir un logement 
plus confortable, plus économe en 
énergie et plus beau va enfin devenir 
une réalité pour eux.»

CADRE DE VIE/TRAVAUX
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Les élus ont visité les 
logements, Ludovic 
Dubo (ci-dessus), 
François Lemaire, Patrick 
Leroy et Pascal Fouquart 
(ci-contre).



Nouveau trottoir  
Boulevard Josien

CADRE DE VIE/TRAVAUX

Réfection du boulevard d'Alsace

Réfection de l'annexe  
de la Maison de la solidarité

De la couleur !

Les services techniques ont réalisé la pose  d’un nouveau 
point d’eau dans les sanitaires de l’école La Fontaine: 
une fontaine équipée de 12 robinets. Des séparateurs de 
toilettes ont également été aménagés.

Une délégation municipale menée par François Lemaire, Nathalie Blanquet 
(adjointe aux solidarités) et Pascal Fouquart (adjoint à l’environnement et au 
patrimoine communal) s’est récemment rendue sur ce chantier en cours de 
réalisation à l’annexe de la maison de la Solidarité, rue Charlemagne. Un projet 
qui permettra aux associations caritatives de bénéficier de locaux de stockage 
plus adaptés à leur fonctionnement.

De la couleur à l’école Emilienne 
Moreau des Alouettes, avec la pose 
de films occultants colorés sur les 
vitres des salles de classe.

Les peintures du couloir de 
l’école des Alouettes ( côté L. de 
Bettignies) ont été refaites par les 
services techniques.

Des couloirs  
lumineux

Une fontaine à La Fontaine

Au mois de septembre, les services techniques ont 
posé un nouveau revêtement sur le trottoir du boulevard 
Josien, entre la rue Salengro et l’avenue Dambrine.
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Le dernier tronçon de la 
chaussée du Boulevard 
d’Alsace vient d’être refait !
Les travaux, prévus sur une 
durée de trois semaines, 
ont nécessité  la mise en 
place d’une déviation. Ils 
viennent compléter les 
travaux déjà effectués sur 
les tronçons précédents, 
et s’ajoutent aux diverses 
rénovations en cours dans 
le quartier.



Coup de jeune à la Résidence 
Autonomie

Nathalie Blanquet
Maire-adjointe  
en charge des solidarités

« Notre partenariat avec l’IFSI 
est d’une grande richesse pour 
l’institution car cela permet une 
analyse  très précise des besoins de 
la Résidence et de ses usagers par 
des professionnels de terrain. 
Ce regard croisé favorise une  
meilleure prise en compte de la 
santé physique et psychique de nos 
résidents. 
Ce partenariat fera l’objet d’un bilan 
annuel entre l’institut de formation, 
l’équipe encadrante du foyer de vie 
et la municipalité.»

La Plateforme seniors à votre service
Lors du confinement, la ville a mis en 
place un programme de convivialité 
pour les séniors. Cette démarche a été 
poursuivie de manière plus large cet été 
auprès des personnes vulnérables.

Ces deux campagnes n’ont fait que 
confirmer l’intérêt que représente la 
Plateforme Seniors pour nos aîné·e·s. 
Celle-ci a récemment été relocalisée 
à la Maison des Associations et 
c’est désormais Madame Morgane 
Buysschaert qui est en charge de son 
développement et de son animation. 

Après avoir réalisé un diagnostic 
de besoins auprès des seniors, la 
Plateforme travaillera en coopération 
avec les autres services municipaux 
pour mettre en place différents services 
à destination de nos séniors.

Vous souhaitez avoir des 
renseignements ou proposer des 
pistes de réflexion, vous pouvez 
contacter la plateforme par mail 
plateformeseniors@mairiebully.fr 
ou par téléphone : 06.47.57.62.42

SENIORS
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Cet été est né un partenariat entre 
l’école d’infirmier·e·s et le Pôle Social 
de la ville. «Il s’inscrit dans le plan 
«prévention santé» élaboré par la 
commune» précise Nathalie Blanquet, 
adjointe en charge des solidarités.

Dans le cadre de ce projet, les 
étudiant·e·s ont mené une étude de 
besoins en diffusant un questionnaire aux 
résident·e·s. Les jeunes ont également 
proposé des actions de prévention, 
de sensibilisation et d’information 
autour de la question de l’épidémie 

de Covid-19 et du port du masque. 

Projets et bien-être
Pour les mois à venir, ils et elles 
prévoient de nombreux autres projets 
relatifs à la santé et au bien-être des 
séniors, notamment sur le thème de 
la prévention des chutes chez les 
personnes âgées.
Une bonne dose d’idées nouvelles, 
d’animation et de bonne humeur pour 
la résidence !

Les six stagiaires apportent leur 
dynamisme à la Résidence.

Après une semaine d’observation début octobre, un groupe de 6 élèves infirmier·e·s 
s’installe tous les vendredis jusqu’au mois de mars à la Résidence Autonomie 
Maurice Debout pour mettre en place leur projet de Service Sanitaire. 



En septembre dernier, l’Union des 
Commerçants et Artisans de Bully-
les-Mines organisait « le grand jeu des 
commerçants », qui fut un véritable 
succès.
Après le tirage au sort diffusé en direct 
sur la page Facebook de la Ville, la 
remise des prix s’est tenue le 21 octobre 
à l’Hôtel de Ville.
L’occasion pour la municipalité de 
féliciter les gagnant·e·s et de les 
remercier pour leur fidélité aux 
commerces locaux, mais également 
de saluer l’engagement de l’UCAB, 
qui contribue à faire vivre notre ville au 
quotidien.

Le Grand Jeu des Commerçants,  
La fidélité récompensée
Le confinement fut une véritable épreuve pour bon nombre de petits commerces 
longtemps restés fermés. Alors, à la rentrée, le Grand Jeu des Commerçant est apparu 
comme un rayon de soleil, tant pour les commerçants que pour leurs client·e·s...



La brasserie bullygeoise a relooké son 
intérieur et Nicolas Dahdouh est le 
nouvel associé de Damien Driesch.

Nicolas n’est pas un inconnu pour les 
client·e·s, puisqu’il y travaille depuis 
plus de 7 ans. «Il a même fait sa 
formation ici» sourit Damien. «Quand 
mon associé a souhaité partir, il a repris 
ses parts, c’est une belle évolution».  
La nouvelle équipe a profité du 

confinement pour renover l’intérieur 
de son établissement et étoffer son 
offre : «Nous gardons évidemment les 
pizzas au feu de bois mais nous lançons 
une formule express et une carte axée 
sur la brasserie, avec le hamburger «La 
Gaillette»  au pain noir.»

La Fourmigue - 144 rue Jean Jaurès
03 21 44 79 38

MKrea Design papillonne 
entre intérieur et événementiel

Coup de neuf à la fourmigue

Bullygeoise depuis 15 ans, Mélanie 
Pluta a créé la société Mkrea Design en 
octobre 2019. Après une carrière dans 
le commerce, elle a choisi de partir 
vers d’autres horizons professionnels 
à l’issue d’un bilan de compétences  
« qui faisait ressortir [sa] créativité ». 
Forte de cet esprit inventif, elle lance 
son activité, avec deux axes principaux : 
la décoration d’intérieur et la décoration 
événementielle.

Pour l’intérieur, Mélanie Pluta propose 
des visites-conseil pour le choix 
des couleurs, des meubles, de 
l’agencement... Pour la décoration 
évènementielle, elle prodigue des 
conseils et imagine des ambiances 
sur-mesure pour les mariages, 
anniversaires et autres fêtes. Elle 
propose aussi de la location de matériel 
(barnums, vaisselle, tables, chaises...) 
pour compléter son offre.
Son objectif : assurer « un effet wahou 
à l’instant T » et proposer des services 
personnalisés, à l’image de ses 

client·e·s, car comme la décoratrice 
le souligne très justement « dans ce 
métier, on rentre dans l’intimité des 
gens».

06.12.93.09.88 

www.mkreadesign.fr
Mail: contact@mkreadesign.fr

Jusqu’à récemment, Laurie Cayet 
menait son activité de création de 
bijoux et d’accessoires depuis chez 
elle. Mais devant le succès de sa petite 
entreprise, la bullygeoise a décidé 
d’ouvrir sa boutique rue Jean Jaurès, 
qu’elle a inauguré le 18 septembre 
dernier. 

184, rue Jean Jaurès
« Elle Créations » sur Facebook
06 73 36 79 92

laurie.broutin@icloud.com

Bonnière
à domicile

Depuis quelques semaines, la 
boucherie Bonnière livre l’intégralité 
de sa carte (viande, charcuterie, plats 
cuisinés) à domicile dans un secteur 
assez étendu « jusqu’à Souchez, 
Carency ou Angres », souligne David 
Leveleux, co-gérant.  Pour une livraison 
dans la journée, il vous suffira juste 
d’appeler avant 9h pour transmettre 
votre commande ou de l’envoyer par 
mail et même via facebook où vous 
pouvez découvrir les nouveautés et 
promotions des commerçants.
Pour l’instant les règlements se font en 
espèces ou par chèque.

Boucherie Bonnière 03 61 48 54 60 ou 
boucheriebully@gmail.com

Elle Créations
s'installe
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Un projet commencé il y a un peu plus 
d’un an mais ralenti avec la crise du 
COVID : « En septembre, j’ai participé à 
ma première réunion de la chambre de 
commerce ».

Ancienne manager dans une grande 
enseigne nationale, Sylvia avait envie de 
revenir aux fondamentaux du commerce 
avec un conseil individualisé et surtout 
une attention portée à chaque cliente 
: « La philosophie du magasin c’est 
d’être à la fois un salon d’essayage et 
un salon de thé. J’ai envie de m’occuper 
des clients, envie de cocooning ». Une 
ambiance perceptible dans la nouvelle 
décoration pour laquelle Sylvia s’est 
faite accompagner par Laurie Home, 
décoratrice d’intérieur à Bully.

« Addiction’s » sera donc un magasin 
dédié au prêt-à-porter féminin 
mais aussi aux chaussures et aux 
accessoires « Et pourquoi pas des 
collections femmes-filles à certaines 
occasions », précise l’entrepreneuse. 
Si elle commence seule dans son 

magasin, Sylvia Mattei « espère être vite 
débordée pour se renforcer ».
 
Addiction’S
110 rue Salengro
Page facebook : Addiction’S

Addiction'S a ouvert
Sylvia Mattei a toujours habité Bully-les-Mines et n’hésite pas à dire « J’aime ma 
ville ». Forte de cette conviction et avec l’envie de participer au dynamisme de notre 
commune, elle a décidé d’ouvrir son commerce au 110 de la rue Salengro.

LoveGame Boutique  
fait du neuf avec du vieux

Lionel Brasy
Services

Lionel Brasy Services, un électricien 
très prisé ! Né à Bully-les-Mines, 
Lionel Brasy y exerce son activité 
d’autoentrepreneur en électricité 
depuis plus de 8 ans. Il propose ses 
services aux particulier·e·s pour installer, 
rénover et réparer leurs installations 
électriques. De quoi mettre en œuvre 
les projets qui vous branchent !

Lionel Brasy Services :
06 51 58 60 92
brasylionel@gmail.com
https://lomily.wixsite.com/lbservices 

Facebook : LBS  https://www.
facebook.com/LBS-108871974220178 

Guillaume Payement, bullygeois depuis 
4 ans, a créé LoveGame Boutique en 
juillet 2020. 

Cet ancien technicien informatique 
propose à la vente (en ligne) des 
consoles reconditionnées : « Je 
ne travaille qu’à partir d’appareils 
complètement HS, dans un souci 
d’écologie ». 

Sa spécialité ? les consoles portables 
d’anciennes générations – divers 
modèles de Gameboy notamment - 
même s’il vend aussi ponctuellement 
des modèles plus récents. 
Son plus ? Une garantie de 12 à 24 mois 
selon les modèles « contrairement aux 
vendeurs amateurs qu’on peut trouver 
sur le Bon Coin ». Il propose également 
des pièces détachées pour la réparation 
de ces petits bijoux électroniques 
vintage, et peut racheter vos appareils 

HS. De quoi ravir les joueurs et joueuses 
écolos et les nostalgiques du gaming 
d’antan.

Site internet: www.lovegameboutique.fr 
Facebook: LoveGame-Boutique
Mail: contact@lovegameboutique.fr
Téléphone: 0659828246

Fm Hair
déménage

Le salon de coiffure de Fanny Frésier 
déménage, mais reste dans la rue 
Salengro, au 122 bis.

FM Hair
122 bis rue Salengro
03 21 72 94 03



BULLY SE BOUGE

Pour ELA, les Alouettes 
mettent leurs baskets
L’école des Alouettes est une fidèle de la course ELA (contre 
la leucodystrophie, maladie génétique orpheline, grave, 
évolutive). En effet, les élèves ont mis leurs baskets le 16 
octobre dernier pour une course solidaire. Des élues de la 
ville étaient également présentes pour soutenir les enfants et 
les enseignantes dans ce défi sportif et solidaire.

Les accueils de loisirs de l'automne

Les élu·e·s sont allé·e·s rendre visite aux enfants des accueils de loisirs à l’occasion des vacances d’automne. Un succès qui 
ne se dément pas à une période de l’année propice aux jeux et animation sur le thème d’Halloween. Les Centres de Loisirs 
donnent rendez-vous aux enfants pour les vacances de février 2021.
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Les 8 et 9 décembre, l’équipe du CCAS ont procédé à la 
remise des cadeaux aux familles bénéficiaires du Centre 
Communal d’Action Sociale. Pour des raisons évidentes de 
distanciation, l’événement s’est déroulé sur deux jours à la 
Maison des Associations en lieu et place de l’Espace François 
Mitterrand. Les services techniques ont mis les petits plats 
dans les grands pour y recréer la magie de noël. Près de 
120 familles et 130 enfants sont ainsi passés à la Maison des 
Associations.

Le CCAS fête Noël à la 
Maison des Associations

Des cadeaux,  
pour les aîné·e·s
La traditionnelle réception des aîné·e·s ayant été annulée, 
la distribution du cadeau a été exceptionnellement réalisée 
cette année à la Maison des Associations. Une distribution 
assurée par les services des relations publiques et les élu.e.s 
de la ville (ici Mr Ali Ben Fraj et Mme Jeannine Pouchain). Plus 
de 1400 aîné·e·s ont ainsi répondu à l’appel.



Un chèque, pour le CCAS

BULLY SE BOUGE
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Le mercredi 25 novembre les petit·e·s bullygeois·e·s ont 
participé à l’atelier marionnettes organisé par le Pôle de 
Cohésion Urbaine et Sociale à la salle Becq. Un bon moment 
pour ses artistes en herbe.

Le 25 Novembre – journée internationale pour l’élimination 
de la violence à l’égard des femmes, la ville a tenu a être 
solidaire avec ce combat en affichant un panneau sur le 
fronton de l’hôtel de ville.

La ville de Bully a commémoré l’armistice du 11 novembre 
1918 en comité restreint afin de respecter les règles de 
distanciation. Les élu·e·s ont ainsi fleuri les monuments place 
de la Marne, au cimetière français et anglais, la stèle du soldat 
Marche ainsi que le monument aux morts du square Mallet.

Les administrateurs·ices de la Caisse locale du Crédit Mutuel 
de Bully-les-Mines ont remis un chèque de 1000 euros au 
CCAS de notre commune (représenté par Madame Nathalie 
Blanquet, maire-adjointe aux solidarités). 
Les CCAS de Grenay et Mazingarbe ont également reçu 
une aide équivalente. Une aide précieuse en cette période 
difficile !

Ainsi font font font...

Tout·e·s solidaires
s'affiche sur la Mairie

Des ruches aux Alouettes

La société Virtuo a posé trois ruches sur les espaces herbeux 
autour de son bâtiment du Parc d’activité de l’Alouette. Un 
bourdonnement d’abeilles qui précède le bourdonnement 
d’activités sur la nouvelle zone.

Un 11 novembre  
en petit comité



A VOTRE SERVICE !

Vos élus 
en permanence

Jusqu'à nouvel ordre durant 
cette crise sanitaire, vos 
élus assurent des rendez-
vous téléphoniques. Si vous 
souhaitez obtenir un rendez-
vous. 

Contacter le O3.21.44.92.92 
ou envoyer un mail sur la 
boite contact@mairiebully.fr

Monsieur Le Maire 

Jérémy Robillart, adjoint chargé 
de la tranquillité publique et de 
l’urbanisme.

Martine Czekalowski, adjointe  
chargée de l’Enfance et de la 
Jeunesse.

Patrick Leroy, adjoint chargé du 
logement et de l’habitat durable.

Caroline Loubat, adjointe chargée  
du sport et de la citoyenneté.
 
Pascal Fouquart, adjoint 
chargé de l’Environnement et 
de la gestion du Patrimoine 
Communal.
 
Nathalie Blanquet, adjointe 
chargée des Solidarités.

Ali Ben Fraj, adjoint chargé des 
Séniors et du Handicap.
 
Dominique Delenclos, adjointe 
chargée de la Culture et la Vie 
Associative.

INFORMATIONS PUBLIQUES

Garderie périscolaire 
à G.Sand et La Fontaine

Charte de bonne conduite
sur le Facebook de la Ville
Même sur les réseaux sociaux, le civisme est 
de mise ! 

La municipalité a publié une  «charte de 
bonne conduite» à respecter sur la page 
Facebook « Ville de Bully-les-Mines ».  
La ville invite les utilisateurs et utilisatrices 
à en prendre connaissance afin de faire 
en sorte que cette page reste un outil 
d’information et d’échange efficace pour la 
municipalité comme pour les administré·e·s.
Pour la trouver, tapez « charte » dans l’outil 
loupe de notre page Facebook.
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Aux écoles La Fontaine et George Sand, le 
service de garderie périscolaire a été mis en 
place depuis septembre 2020.

Le matin: de 7h30 à l’ouverture de la classe.
L’après-midi: de la fin de la classe à 18h30. 

Si vous souhaitez inscrire votre enfant, 
n’hésitez pas à contacter le Pôle Affaires 
Scolaires pour de plus amples informations. 
03.21.45.48.54 / contact.affaires.scolaires@
mairiebully.fr

Inscriptions scolaires 



TRIBUNES LIBRES

A l’instar des autres communes, notre 
municipalité connait un début de mandat 
particulier en raison de cette crise sanitaire. 
La COVID-19 perturbe notre vie quotidienne, 
qu’elle soit personnelle ou professionnelle.

Aussi, vous comprendrez que cette situation a 
quelque peu retardé le travail de concertation, 
de co-production avec les Bullygeois·e·s, 
lequel figurait parmi nos engagements du 
mandat.

Malgré cette situation extraordinaire, la 
municipalité accompagnée de ses agents 
a démontré sa capacité à créer, innover, 
à surprendre dans le respect des gestes 
barrières : soutiens techniques et financiers 
aux commerçants et artisans Bullygeois, 
soutien financier aux Associations par l’octroi 
d’une aide exceptionnelle, mise en place 
d’un dispositif d’aide aux personnes isolées 
durant le confinement (livraison de courses à 
domicile, service de convivialité téléphonique), 
distribution de masques aux Bullygeois, aux 
enfants fréquentant les structures ALSH et 
plus récemment, après le déconfinement, 
remise d’une dotation de masques aux enfants 
fréquentant nos écoles.

C’est avec sérénité et confiance en l’avenir que 
la municipalité mène actuellement certains 
projets :
- Mise en place d’un réseau de voisins 
bienveillants,
- Déploiement de la vidéoprotection (phase II),
- Poursuite des opérations d’aménagement 
à vocation d’habitat (Secteur Corons d’Aix, 
Hameau des Brebis, …),
- Travaux de voirie (rue Zola, Boulevard 
d’Alsace), de rénovation urbaine (chantier 
ERBM Cité des Alouettes, toiture du CAJ).

2021 sera une année chargée d’émotion 
et marquera l’histoire de la commune. 
L’annonce de la fermeture de notre piscine 
municipale après 46 années d’activité, nous 
amènera à étudier la construction d’un 
nouvel équipement. Les « chantiers » seront 
nombreux. L’intérêt général sera notre GPS.

En attendant de vous retrouver autour de 
beaux projets, le Groupe Majoritaire « Bully les 
Mines comme nous l’aimons » vous souhaite 
une bonne année 2021 ! Que celle-ci vous 
apporte une «épidémie» de bonheur et une 
«pandémie» de vivre ensemble !

Jérémy ROBILLART
Maire-Adjoint

Responsable du groupe Majoritaire
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Chères bullygeoises,  
chers bullygeois,

Dans ce contexte très particulier nous avons 
fêter les fêtes de fin d’année, l’occasion de 
retrouver nos proches, un peu de joie, malgré 
cette très mauvaise année qui vient de 
s’écouler. 
Nous ne pouvons pas oublier les 
commerçants et les artisans qui sont au bord 
de la faillite, le moral des indépendants qui 
s’enfoncent chaque jour dans un gouffre, des 
aides promises qui n’arrivent pas. Encore de 
belles promesses, d’un gouvernement qui 
vie dans un monde parallèle. La fuite des 
entreprises étrangères qui ferment sans 
vergogne comme des voyous, pour ne pas 
les citer, Brigestone et Maxam avant les fêtes.
Une augmentation des dépressions chez les 
jeunes et les aînées qui n’ont plus d’activité ni 
de contacts sociaux qui sont un bienfait pour 
leur mental.
La violence qui n’a jamais été si grande même 
dans notre ville a l’heure où je vous parle.

J’espère que 2021 sera remplie d’espoir, de 
joie et d’entraide sur tous les plans, elle devra 
être l’année de la reconstruction.
Nous voulons retrouver notre vie, avec la 
joie de voir s’amuser, en toute innocence, 
nos enfants et de pouvoir aimer et aider nos 
aînées. Nous devons aller de l’avant .

Nous vous souhaitons une joyeuse année 
2021, en toute sécurité et avec beaucoup 
d’amour. Nous restons à votre écoute sur 
notre page Facebook « RNBully »
Vos élus « Voir plus loin avec le rassemblement 
pour bully-les-mines »

Caroline Méloni, Michel Duez, Daisy Scalise et 

Frédéric Lombart



ETAT CIVIL

Henriette et Gaston ont fêté leur siècle

Madame Henriette Hochedez a fêté ses 100 ans le 14 
octobre. La doyenne de la Résidence Autonomie Maurice 
Debout a longtemps été une figure dynamique du quartier 
des Alouettes.

Monsieur Gaston Caron a fêté ses 100 ans le 23 octobre 
dernier. Le secret de longévité de cet ancien monteur-
tourneur des houillères ? Une bonne hygiène de vie et un 
moral d’acier !

Des Noces d'Or pour les époux Besson 
et Florval

Odette Dupuis et René Besson ont célébré leurs Noces 
d’Or le 12 septembre dernier à l’Hôtel de Ville. Ils se sont 
rencontrés à l’usine d’Ouve-Wirquin, près de Saint-Omer, et 
ont uni leurs destins le 12 septembre 1970 à l’Eglise et à la 
Mairie de Blangy-sur-Ternoise. Odette et René ont eu 2 fils 
et sont aujourd’hui les heureux grands-parents de 5 petits-
enfants.

Jocelyne Bynau et Charles Florval ont célébré leurs Noces 
d’Or le 18 septembre à la Maison des Associations.  Ils se sont 
rencontrés dans l’agence bullygeoise de la banque Dupont 
en 1964 et se sont mariés en juin 1970. Parents puis grand-
parents actifs, Jocelyne et Charles sont également trés 
investis dans le tissu associatif de notre commune.
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ETAT CIVIL

Décès

Mariages
29.08.2020 KAYSER Samia et RIBAIS Tony

05.09.2020 HURET Priscilla et MORELLE Jean-Michaël

12.09.2020 BOUTOILLE Laurine et VASSEUR Jordan

12.09.2020 KURZAWA Myriam et PIETRZAK Philippe

19.09.2020 GUISGAND Océane et MAKHLOUFI 

Massinissa

19.09.2020 MAËS Marion et AROLD Michel

26.09.2020 KHOUANI Mona et DEY Mohamed

26.09.2020 POITE Marion et COCU Michaël

03.10.2020 POLVECHE Carole et TAILLEZ Gérald

14.11.2020 HEUGUE Marion et BEUGNET Stéphane

Naissances

01.08.2020 MOLODIJ Roman
13.08.2020 SANTINI Domenico
16.08.2020 MON Denise
24.08.2020 ANSELIN Henri
28.08.2020 MICHALAK Josiane
29.08.2020 PRZYBYLA Thérèse
06.09.2020 LETOMBE Barbara
11.09.2020 ALEXANDRE Nathalie
11.09.2020 EDOIRE Danielle
11.09.2020 WILLE William
14.09.2020 BRIGE Josette
15.09.2020 BOUTRY Nicolas
21.09.2020 JUNAK Hélèna
24.09.2020 TENEUR Michel
26.09.2020 DUCATEZ Gérard
26.09.2020 LAMBLIN Serge
27.09.2020 DELCROIX Danièle

10.10.2020 LAURENT Georgette
13.10.2020 ASSET Sylvette
14.10.2020 SCHULZ Gérard
16.10.2020 FICHEX Anita
21.10.2020  ROUSSEAU Victor
23.10.2020 GABRYELCZYK Edmond
23.10.2020 LERICQUE Jacques
24.10.2020 SUEL Léon
28.10.2020 DUPON Lucette
05.11.2020 ZBOINSKI Hélène
06.11.2020 DUCHATEAU Pierre
07.11.2020 MACKOWIAK Anna
11.11.2020 CONDETTE Paulette
12.11.2020 GUYOT Marie-Paule
20.11.2020 DAMBRINE André
23.11.2020 CARBONNIER Gilbert
24.11.2020 OBRY Floréal

21.03.2020 BISIAUX Vincenzo
06.08.2020 JAMAIN Nassim
07.08.2020 FLAMME Gabin
08.08.2020 DEVILLERS Aliyah
08.08.2020 DERICK Maëlya
13.08.2020 COURCELLES Naël
17.08.2020 JOLIE Diego
19.08.2020 DUPUICH Ambre
20.08.2020 DUBOIS Maël
21.08.2020 REANT Lyna
24.08.2020 POSLUSZNY Capucine
25.08.2020 SALOME Adrien
28.08.2020 PIQUET Lowen
03.09.2020 DELOBEL Emile
10.09.2020 GUICHAUX Sasha
11.09.2020 BAILLEUX Baptiste
15.09.2020 CAMUS Maëlys
17.09.2020 CLETY Sonya
18.09.2020 BUISINE Mia
25.09.2020 THOMAS Kenzo
25.09.2020 DE CLERCQ Ella
26.09.2020 BOIDIN Louis
27.09.2020 VARIN Louise
03.10.2020 TRAPUZZANO Livia

04.10.2020 MEZHOUD Kassim
12.10.2020 SMYKOWSKI Nina
13.10.2020 DOLEZSAL LAMON Emma
14.10.2020 HOCQUET Camille
14.10.2020 DELRIVE Noah
14.10.2020 GOUY Gaspard
14.10.2020 CONFORTO Inaya
16.10.2020 DEGARDIN Télio
22.10.2020 MOLLET Gabin
23.10.2020 WACHEUX Derek
25.10.2020 FLOURET Ethan
25.10.2020 LAOUR Marin
26.10.2020 BELMOKHTAR Niaa
27.10.2020 GROUX Tino
03.11.2020 DELALLEAU Léna
04.11.2020 THERET Lya
06.11.2020 FAUQUEUR Noa
09.11.2020 GRECO Ugo
11.11.2020 LEVOYE Eden
12.11.2020 FLORENT VANUYNSBERGHE Matthias
13.11.2020 BOSSART Annaë
14.11.2020 ESTOREZ Anaé
14.11.2020 ESTOREZ Arthur
17.11.2020 FAUQUEUR Mylo
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*Liste arrêtée au 24 novembre 2020



Vous souhaitez y participer ?

Contactez vos Maisons de Quartier, 

Bergerie et Jean Macé
03.21.72.59.93

03.21.45.59.10


